

【4】針尾地区を支える団体

◎町内公民館連合会

針尾東町・中町・西町・北町の4町にある21町内会（公民館）で組織され、会長のほか、役員、専門部を構成し、地域のさまざまな問題などの解決をはじめ、安全・安心のまちづくりや地域の親睦と融和を図るレクリエーション活動などを行っています。

地区内の各団体の力添えや支援をいただきながら春の各専門部の総会や、秋の運動会・敬老者祝賀会・公民館祭りなどに取り組んでいます。



◎民生委員児童委員協議会

1名で3町内会（公民館）の範囲を担当する民生委員児童委員7名と、地域全体を担当する主任児童委員2名の合計9名で構成しています。

毎月定例会を開いて、地域内の状況を確認しているほか、地区公民館長会議にも正副会長が出席し、必要な事項を報告しています。

地域福祉の推進のため、ひとり暮らしの高齢者世帯への訪問や小中学校との情報交換会、また、主任児童委員を中心とした、中学校のあいさつ運動など、幅広い活動に取り組んでいます。



◎生涯学習推進会

針尾地区の町内公民館連合会・婦人部・民生委員児童委員協議会・小中学校・PTA・駐在所・老人会など、さまざまな団体で構成し、地区内の生涯学習の推進に努めています。

毎年、町内公民館連合会とも協力しながら、研修会、運動会、公民館祭りなどの運営に取り組んでいます。



◎老人クラブ連合会

自らの生きがいを高め、健康づくりを進める自主的な諸活動や、地域を豊かにするボランティア活動との均衡を図りながら活動しています。

年3回実施しているグラウンドゴルフ大会には、16チームで約100人もの方が参加します。

このほか、4つの単位クラブでは、シルバーヘルプサービスの活動としてひとり暮らし高齢者などの家を訪問し、相談、助言、安否確認、掃除等を実施しています。

また、老人福祉演芸大会、老人作品展などをはじめとする、佐世保市老人クラブ連合会の行事にも積極的に参加しています。



◎針尾小学校PTA

針尾小学校では、「クリーンアップ針尾」と題し、小学校周辺の道路や楠本端山旧宅の清掃を実施しています。

子ども達は、1年生から6年生までを混合した「たてわり班」に分かれて、班ごとに割り振られた場所の清掃に向かいます。

保護者も同行し、引率の先生と子ども達の安全を見守りながら、一緒に清掃活動をしています。



◎交通・防犯連絡会

各町の交通部長を中心に交通安全協会針尾支部を組織しており、交通安全協会と連携しながら地区内の交通事故防止・安全対策に取り組んでいます。

また、地区内に設置している防犯連絡所や子ども110番の家は、早岐警察署・駐在所と連携しながら、地区内の事故防止や防犯対策などに努めています。

◎佐世保市消防団第2分団

平成20年8月現在、30名の団員で活動しており、消化・防火活動のみならず、災害に対しても即時対応できるよう常日頃から訓練を実施しています。

具体的には、各種訓練・研修の実施のほか、「歳末特別警戒」や1月の「文化財防火デー」の行事の一環として、地元の文化財である楠本端山旧宅での火災防ぎょ訓練を実施しています。

常に万が一の事態に備えて、一刻も早く現場に到達できるよう心がけています。

ご協力いただける方の入団を心から歓迎いたします。



【5】針尾地区福祉対策推進協議会の紹介

どのような団体？

福祉対策推進協議会（略称：福対協）は、地域住民の身近な困りごとを把握し、その解決に向けて住民参加による活動に取り組み、より住みやすい地域づくりを進めるという役割を担った組織です。

針尾地区福対協は、昭和53年に設立され、構成団体のメンバーを中心に、住民の皆さんと一緒にさまざまな活動に取り組んでいます。

どのような人たちがメンバー？

民生委員児童委員協議会、町内公民館連合会、老人クラブ連合会、PTA、小・中学校など、幅広いメンバーで構成されています。

主な活動は？

福対協では、地域が抱えている福祉問題や住民のニーズにあった活動に取り組んでいます。ここでは、主なものを紹介いたします。

ふれあいネットワーク

ひとり暮らしの高齢者などが地域で安心して生活できるように、隣近所の方をはじめとした地域住民が中心となり、安否確認や話し相手などのために定期的に家庭を訪問しています。

特に、毎年敬老の日の前後に訪問した際には、健康確認も実施しています。

子どもの遊び場

生涯学習発表会（うずしお祭）の際に、昔遊びを中心とした「子どもの遊び場」を設けています。毎年、たくさんのお子さん達が遊びに来てくれています。

朝のあいさつ運動

主任児童委員の方々が中心となって、東明中学校の校門で登校時のあいさつ運動を実施しています。生徒たちも元気にあいさつを返してくれます。

これからは、地域のさまざまな団体が共に連携を深め、一緒に活動していくことでさらに充実した活動につながるのではないのでしょうか。

地域で活動されている団体の情報がありましたら、ぜひお知らせ下さい。